

Dr. Lothar Kalbe – Ehrenmitglied der ABBO



Lothar Kalbe bei der Verleihung der Ehrenmitgliedschaft Foto: Henry Hahnke

Bei der Mitgliederversammlung am 5.11.2023 in Blossin wurde Lothar Kalbe in Würdigung seiner jahrzehntelangen ornithologischen Verdienste zum Ehrenmitglied der Arbeitsgemeinschaft Berlin-Brandenburgischer Ornithologen ernannt.

Lothar Kalbe hat seine ornithologischen Wurzeln in Sachsen, kam aber bereits 1958 nach Brandenburg und ist seitdem hier ornithologisch aktiv. Sein Name ist eng mit der Wasservogelforschung verbunden. Er wirkte ehrenamtlich an der von Prof. Erich Rutschke geleiteten Zentrale für Wasservogelforschung an der Pädagogischen Hochschule Potsdam, übernahm dort die Leitung von Arbeitsgruppen und verfasste wichtige Publikationen über Feuchtgebiete und die Ökologie der Wasservögel. Außerdem wirkte er in der Interessengemeinschaft Avifaunistik mit und schrieb Artbearbeitungen für die 1983 erschienene Avifauna. Nach der politischen Wende wurde er in der ABBO

aktiv und begründete die ornithologische Fachgruppe in der Nuthe-Nieplitz-Niederung. Auch an der neuen Brandenburg-Avifauna 2001 war er beteiligt, und er wirkte maßgeblich daran mit, dass die Organisation der Wasservogelforschung nach Auflösung der Zentrale an der Universität Potsdam durch einen Förderverein aufgefangen werden konnte. Neuere Publikationen betreffen unter anderem die Avifauna der Nuthe-Nieplitz-Niederung und die Mitwirkung am Handbuch der Naturschutzgebiete Brandenburgs, außerdem ging die Initiative für das Otis-Sonderheft zur Geschichte der Ornithologie in Brandenburg von ihm aus.

Weitere Ehrenmitglieder der ABBO sind Winfried Dittberner, Bernd Ludwig und Dr. Klaus Witt.

Wolfgang Mädlow